
 

 

SOCIÉTÉ DE PARENTS DE L’ECOLE PUBLIQUE 

GABRIELLE ROY 
 

RÉUNION DU 10 JANVIER 2017 
 

 
 

Procès-verbal 
19h15 

 
 Présents: 
 
 Saley Abdou  
 Colin Bergeron 
 Heather Coleman 
 Marie Hébert 
 Marc Parisien 
 Héloïse Plante 
 Yannick Vienne  
 Nathalie Viens 
 
 Absents: Ibrahim Karidio, Diana Stralberg 
 
 Invités: Jennifer Minsos 
 
 
1. Ouverture de la réunion et mot de bienvenue 
 
Ouverture à 19h22. La présidente souhaite bonne année à tous et du succès avec l’école et les 
enfants. 
 
2. Adoption du l’ordre du jour 
 
Proposé par Yannick, appuyé par Colin.  
Heather présente une clé USB avec les procès-verbaux des années passées, Marc et Colin en 
font des copies. 
 
3. Adoption du procès-verbal 
 
Quelques points à modifier, entre autres au point #4 pour donner plus de précisions sur les 
montants partagés avec MJ. Heather enverra les détails à Marc pour qu’ils soient inclus dans le 
PV. 
Proposé par Heather, appuyé par Marc 
 
4. Présentation de Jennifer Minsos sur le programme de repas chauds quotidiens 
 
Jennifer collabore avec deux autres parents (Caroline et Hélène) pour essayer d’établir un 
programme de repas chauds à l’école GR et inclure l’école MJ si possible. Elles constatent que 
la valeur nutritionnelle des lunchs des enfants est souvent faible et les aliments ne sont pas très 
santé. Elles veulent donc établir quelque chose qui ressemble au programme de cantine en 



 

 

France. Il existe des subventions disponibles avec le GOA pour un projet pilote de nutrition 
dans certaines écoles Albertaines en milieu défavorisé, mais GR n’est pas sur la liste. Il serait 
possible d’embarquer dans le projet pilote sous certaines conditions. Un sondage fut distribué 
aux parents et 150 réponses ont été obtenues. Plus de 80% des répondants se disent 
intéressés à un programme de repas chauds à 3 $ par jour. Les causes des répondants non 
intéressés étaient des soucis de qualité, de nourriture Halal et de présence de porc. Il ne fut pas 
présenté si les répondants préféreraient le temps partiel ou temps plein.  
 
Ces parents ont aussi approché quelques enseignants et il semble y avoir une certaine 
réticence surtout par rapport au travail additionnel qu’apporterait ce programme. Un contact fut 
fait auprès de la personne d’Alberta Education qui est chef du projet pilote et il existe plusieurs 
opportunités de financement pour GR et MJ. Par contre, les subventions liées au projet pilote 
exigent que tous les enfants doivent acheter les repas à chaque jour pendant toute l’année 
scolaire. Si ce système est implémenté à 3 $ par jour, il en couterait environ 60 $ par mois par 
enfant. Il y a aussi l’opportunité de financement gouvernemental pour les familles à faible 
revenu. Les subventions disponibles incluent de l’argent pour faire des jardins, produire la 
nourriture, faire du compost et vraiment impliquer les élèves et la communauté. On pourrait 
vendre des plantes. Ceci pourrait devenir le « focus » de l’école. Un tel programme 
nécessiterait une plus grande aire de cafétéria que celle disponible ou il y aurait possibilité de 
servir en deux vagues. Il serait aussi possible de voir si c’est possible d’inclure les déjeuners et 
le CEP pour économiser. La cantine fournirait déjeuner, lunch et collation.  
 
Jennifer serait responsable de faire le menu et celui-ci serait probablement sans gluten avec un 
important apport en fibre et peu de sucre. Ce programme permettrait d’engager Roselyn à 
temps plein et il faudrait des parents bénévoles (pourrait être ceux qui ne peuvent pas payer). 
Ce serait un peu comme un programme de nutrition de l’école et tous les enfants mangeraient 
la même chose. Il serait cependant difficile de trouver une raison valable pour ne pas participer 
au programme (e.g. médicale). Il y a beaucoup de subventions pour démarrer comme 
l’acquisition des infrastructures mais il faudrait utiliser une portion de l’argent du casino à long 
terme.  
 
Jennifer se propose pour organiser une activité comme les desserts d’hiver mais plus nutritive 
pour l’année prochaine. 
 
5. Mot de la présidente 
Les desserts d’hiver furent un succès. Merci aux organisateurs.  
La visite à la banque pour le transfert des signataires fut fait. 
 
6. Mot du trésorier 
 
Compte casino: 22 719, 38 $ au 10 janvier 
 
Compte courant: 86 178, 66 $ au 10 janvier 
 

Il semble que le chèque des petits déjeuner est passé dans le compte courant au lieu du compte 

casino. Il faudrait s’assurer que les chèques sont clairement reliés aux bons comptes. Il faudra 

peut-être que l’école fasse un chèque pour rembourser la société et que la société fasse un chèque 

à l’école avec le bon compte. Il faudra rembourser les dépenses de Marc pour desserts d’hiver. 
 
 



 

 

7. Affaires courantes 
 
7.1 Discussion sur les repas chauds (voir item #4) 
 
Les membres de la société trouvent que c’est un beau et intéressant projet, mais il y a des 
inquiétudes par rapport aux coûts associés (60 $ par mois par enfant). Ce n’est pas trop cher 
mais certaines familles ne paient même pas les frais de scolarité. Si les parents ne paient pas, 
est-ce que les enfants seraient privés de nourriture? Il existe aussi déjà le programme SAVAIT 
pour les 4, 5 et 6. De plus, il faudrait demander la permission de la ville d’Edmonton et du 
CSCN pour utiliser le terrain pour jardins et serres. Il faudrait investir beaucoup de travail pour 
implanter ce programme d’ici septembre. L’ambiance de la cantine en France est bonne. 
Certaines inquiétudes par rapport aux allergies et il faudrait vraiment réorganiser l’école pour 
faire un focus de ce programme. Serait-il possible d’installer un système semblable où la 
participation serait optionnelle? Par exemple, les parents pourraient s’engager à prendre un 
certain nombre de repas par semaine ou par année et ils doivent choisir au début de chaque 
mois. 
 
Présentement, les repas chauds servis les vendredis sont un succès, mais c’est un défi 
opérationnel qui exige beaucoup d’implication de la part du personnel et qui requiert une bonne 
équipe incluant des élèves. Nous avons besoin des résultats détaillés du sondage. Combien de 
répondants ont choisi temps partiel ou temps plein? Nous voudrions avoir un rapport écrit des 
résultats. Heather écriera à Jennifer à propos de notre discussion. 
 
7.2 Casino  
 
Yannick remettra un formulaire à Saley pour complétion. Il manque encore 20 bénévoles. Il 
faudrait peut-être plus de participants de MJ. Yannick a contacté Sylvie de MJ pour passer le 
message. On pourrait faire une campagne de publicité pour que les parents s’inscrivent bientôt. 
Les formulaires du casino sont remplis pour la licence et on attend une réponse par courrier. 
Les élèves de 18 ans et plus de MJ pourraient s’impliquer dans le casino pour des crédits de 
bénévolat. 
 
7.3 Présentation d’un budget de 10 000 $ par la directrice Nathalie Viens pour améliorer l’école 
 
Nathalie présente ses prévisions pour dépenser le 10 000 $ accordé par la société. 3 000 $ 
pour livres de bibliothèque; 3 000 $ pour livres de classe (250 $ par classe); 2 000 $ de sorties; 
2 000 $ d’ameublement pour bibliothèque. De ces montants, 821, 52 $ sont déjà engagés pour 
les livres de bibliothèque et 756 $ pour les livres de classe.  
Proposé par Yannick et appuyé par Marc. 
 
7.4 Financement/Subvention (50/50) 
 
Héloïse s’est informé pour du financement. Poste Canada offre jusqu’à 5 000 $ pour les écoles. 
L’appel de demandes sera du 1er mars au 10 avril et il faut probablement présenter un projet 
précis. Héloïse fera plus de démarches pour connaître les détails. AVIVA est en 
septembre/octobre. Il est aussi possible de faire faire des 50/50 puisque nous sommes déjà 
membre de l’AGLC, mais nous devons demander un permis qui est gratuit si le prix est sous 
10 000 $. Si nous offrons des rabais pour l’achat de plusieurs billets, il faut différentes couleurs. 
Héloïse a les règlements et organisera le 50/50 lors de la journée portes ouvertes et lancement 
de livre du 23 mars. 
Proposé par Yannick, appuyé par Colin. 



 

 

 
Marc mentionne aussi qu’il y a la Fondation Jean Patoine et la Fondation Franco-Albertaine qui 
offrent du financement. Heather mentionne qu’on peut rappeler aux parents que beaucoup 
d’entreprises ont des programmes de dons charitables. Il serait aussi possible de vendre des 
œuvres d’arts faites par les enfants et de faire une table de billets de loterie. Il faut coordonner 
les bonnes activités de financement avec les bons évènements. La vente de plantes de jardins 
lors de la fête des mères est très appropriée. Marie propose aussi de travailler pour le 50/50 
des Oilers ou des Oil Kings ce qui pourrait rapporter un montant d’argent intéressant. 
 
7.5 Retour sur desserts d’hiver 
 
Cette activité fut un succès mais un peu long pour les enfants. Il faudrait améliorer le système 
d’étiquetage des desserts. Cest beaucoup de gestion lors de la journée. Héloïse propose 
d’écrire un protocole d’organisation pour les évènements futurs avec le plan de la salle.  
 
7.6 Publication du PV de novembre (et décembre) sur le site web de l’école 
 
Une fois que le PV est approuvé par la société, il est possible de l’envoyer à Nathalie pour le 
mettre sur le site web de l’école. Celui de novembre sera envoyé bientôt. 
 
 
7. Fermeture 
 
Fermeture proposée par Yannick, appuyée par Marc, à 21h32. 


